
 

２０１７年９月１４日(木) 第２４３０回例会 

会 長 あ い さ つ                                     会 長 村 上 則 夫 

 皆さんこんにちは、本日も例会にご参加頂きまして有難う御

座います。早退者がおりますので若干人数が減りましたが、今

日も２０名強だと思います、昨日今日と日差しがあり天候が良

く、数日前までは天気が悪くて皆様におかれましては、体調管

理を良くして頂ければと思っております。 

 沖縄の方では台風が発生しておりまして、かなりの強風と大

雨が宮古島で降っていると言う事であります。八島委員長よう

こそお出でいただきました。今週末より土日月と３連休になり

ますが、その間日本列島を縦断すると云う事でございます、連

休皆様どこかお出かけになると思いますが気を付けて楽しん

でいただければと思います。私も土曜日に群馬県の伊香保へ行って、日本青年会議所時代の同窓会に参加して

来まして、翌日の日曜日が何故か分からないのですが、どうしてもゴルフをしろと云う事でゴルフをすること

になりました。ゴルフクラブはゴルフ場から借ります、1 回の為だけに安いクラブを買うのはもったいないの

で、そのような事は日曜日にゴルフをして、楽しいなと思ったら、道具をいろいろ揃えたいなと思います、昨

日は二木ゴルフに行ってバッグとかウエアーを若干仕入れてきました、やっぱり服がないとジャージではゴル

フはできないので、服を少し買って来ましたので、日曜日にゴルフをしてこようかと思います。 

 先週の金曜日、親睦委員会を大ちゃんで開催致しました、高橋委員長はじめ３名の委員の皆さまと、今後の

夜間例会と例会の運営に関しまして、一に親睦二に親睦と云う事で楽しい例会を開催できるように委員長から

いろんな意見を頂きました、あと事業計画書にも載っておりますがゴルフをかなり頻繁にやると云う事で委員

長が考えております、皆さま是非奮ってご参加くださいますようお願いします、若いメンバーの皆さんはゴル

フをするようですから私もするようになるか分かりませんが、その時は皆さんの足手まといにならないように

したいと思っています、あと来年の６月にも釣り大会を行うようです、今年７月の釣り大会は釣果が悪かった

のでリベンジをすると云う事で、来年の６月もう一度釣り大会を予定しておりますので是非皆さん奮ってご参

加お願いします。あと本日例会終了後、社会奉仕委員会を開催致します、内容に関しましては１０月２４日が

ポリオデーとなっておりまして、この赤いバッジもノットポリオと云う事で世界からポリオを無くしましょう

と云う事の中で行っている事ですが、End Polio Now のイベントを１０月２４日ではなくて、１０月２９日の

オータムフェスティバルで昨年催した内容で開催したいと思います、皆さまのご協力を宜しくお願いしたいと

思っております。あと先日亡くなられましたＲＩ会長エレクトの代わりに、皆さんマイロータリーを見て頂く

と載っておりますが、バリー・ラシンさんと云う方が来年のエレクトに決まりました。この方はバハマの East 



Na ssau ロータリークラブ所属の方で、正式に選出されました、２０１８年７月 1 日からＲＩの会長になると

云う事でございます。詳しい内容はマイロータリーを見て頂くと詳細に載っておりますので是非皆さまもマイ

ロータリーの方を読んで頂ければと思います、以上でございます。 

 

幹 事 報 告                                        幹 事  佐 藤 能 文 

皆さまご苦労様で御座います。今週もご出席有難う御座います。 

◎ロータリーのリーダーシップ研修会ＲＬＩと云うのが１０月１４日に先ず

第１回目、続きまして２回目３回目とあるわけですけれども、ロータリー活動

に対するより深い理解を得るための研修会となります、お一人様 2,500円給食

代そしてテキスト代含むとなりますので、どうぞご検討お願いしたいと思って

おります。 

◎米山記念奨学会の研修会がございます、先程、藤江委員長にも話しましたが、

ご確認の程お願い致します。 

◎クラブ会報と資料を回覧しますので閲覧して頂きたいと思います。 

各 委 員 会 か ら の 報 告 

国際奉仕委員会より     本木拓也 委員長 

国際大会のトロントの件ですが、先週もお話ししましたが行かれる方は、ＩＤを幹事より教えていただいて、

私の方にきて頂ければ登録のお手伝いをします、またビールも冷やしてお待ちしております。 

クレジットカードも忘れないでお持ちください、それが無いと登録出来ませんので。 

あともう一つ、釣り大会の件ですが、あの日は釣れなかったと云うよりも原因がありまして、あまり遠くま

で行かなかったからですね、私も船に乗っていたので分かるのですけれども、あの辺はあまり釣れない所です

ね、釣れる船はもう少し沖へ行っているはずです、あの時周りに船が居なかったと云うのはそういう事なので、

来年はリベンジという事ですけれども、この前行った南三陸と云う所はあまり魚がいる所ではないので、もう

少し沖の方へ行って釣りをしたら釣果が望めると思いますので宜しくお願い致します。 

米山 BOXの報告     藤江裕佳里 委員長 

津 田 政 行 会 員 積立します。 

スマイル BOXの報告    佐々木伸明 委員長 

紺 野 清 幸 会 員 ケーキありがとうございました。 

津 田 政 行 会 員 八島幸夫様、岩間範男様、会員スピーチ大変ご苦労様です。 

先日、誕生日のケーキありがとうございます。家族みんなで一緒に美味しく頂きました。 

村 上 則 夫 会 長 本日は、八島会員、岩間会員スピーチ宜しくお願いします。 

小田部晃二郎会員 先日の日曜日(9/10)仙台定禅寺ストリート・ジャズ・フェスティバルに参加して来ました。 

         良い天気で楽しめました。 

         本日のスピーカー、八島会員、岩間会員スピーチありがとうございます。 

髙 橋 尚 敏 会 員 八島さん、岩間さん、スピーチ御苦労様です。 

本 木 拓 也 会 員 八島会員、岩間会員、スピーチありがとうございます。 

武 藤 茂 会 員 本日の会員スピーチ楽しみです、八島さん、岩間さん、ご苦労様です。 

佐々木伸明会員 本日のスピーカー、八島幸夫会員、岩間範男会員、御苦労様です。 

 



出席委員会     藤江裕佳里 副委員長 

桜井淳一会員のメークアップを含めまして、今日は２４名で６６.６７%でございます。 

会 員 ス ピ ー チ      「貴方にとってロータリーとは」 

八島幸夫会員スピーチ 

改めまして、皆さんこんにちは、私は２００４年８月に５２歳で

入会させて頂きました。あれから１３年が経ちました。あっという

間に年数が経ちましたが、ロータリーに入って良かったと思ってお

ります、 

私が、入会のお誘いをいただいたのは、すしたけ親方の武山雄二

さんからで、今から１３年前の６月でした。新妻三郎さん（ロータ

リー前会長の櫻井淳一さん）の会社、朝日工業の新社屋落成披露宴

がＪＡララ・さくらを会場に盛大に行われました。私は、新妻さん

の親戚として親父の代わりに出席しました。会場に同級生で幼なじ

みのすしたけ親方の武山雄二君が、その時受付を担当しておりまし

た。懐かしく思いました。お酒も大分入り宴が盛り上がったころ親

方が私の所に来るなり、ゆっちおちゃんロータリークラブに入らないか？と、声を掛けてきました。その頃の

私はロータリーとはマツダのロータリーエンジンの事としか分からなかったので？みんないい人だし、おもし

ろいよ。私は何のクラブか？あまり考えないで親方も入っているクラブなら、と思い、うん、いいよと、返事

をしてしまいました。今考えると入会のきっかけは、新妻会員の新社屋落成披露宴が開催され、そして、親父

の代わりに出席でき、そして、すしたけの親方に声を掛けて頂いたことが入会することになったきっかけと思

っています。改めて元新妻会員とすしたけの親方武山雄二会員に感謝し、お礼を申し上げたいと思います。今

思うと会社は仙台ですから週１回大河原に戻って来て終わったらまた仙台に戻るのですけれども、よく続いて

いるなと思います。地元大河原の方々はロータリー会員独特の雰囲気があります、仙台のクラブにメークアッ

プをさせて頂きましたけれども、大河原へ来て皆さんとお会いして話もして、やはりここへ戻ってきてしまう、

ロータリーってそういう会なのかなと思いました。 

私は、１９５０年、昭和２５年大河原で生まれましたが、よく２５の豪の寅と言いますけれども、寅より猫

かなあと自分なりに思っております、確かに私は猫が好きです、猫は猫でも雌猫で無くて雄猫です、家に雄猫

が２匹居るのですけれども、可愛いですね、多分猫好きの方にしか分からないことと思いますが、猫には癒さ

れると思います、話は飛びますけれども今月秋田に猫４匹貰いに行って来ます、うちで今２匹いますので合わ

せると６匹になるのでこれ以上増やすともめると思いますので、欲しい方がいたら差し上げますので宜しくお

願いします。猫の為に里親になって頂けないかなと思います。 

話は戻りますけれども、私の代で八島家は４代目です、本家は元町議会議員で亡くなった八島邦彦さんが本

家で、あと今の教育長の齋一志さんの家は八島家よりお姉さんが嫁いだようで教育長は同級生です、４代も続

くといろいろありまして、これが八島家の系図です、先程新妻様の話をしましたけれども、奥様の櫻井家も親

戚になっていまして、こちらは２代目かと思いますが、その中で喜多やの中村家も従妹関係になっています、

４代続くとみんな親戚になって、ここだけの話、新妻さんが町議会議員に立候補した時には、宗族で以て応援

しましょうという事で、八島家の従妹会という名称で応援した記憶がございます。それでトップ当選になった

と聞いたことがありますけれども、それぐらい八島家の親族は多くて皆で応援した記憶がございます。本当に

素晴らしい新妻三郎さんでした、奥様の春子叔母様もいい方でした、八島家の方々は変な言い方ですけれども、

いい人がいっぱい居たなと思います。ロータリーのメンバーも良い方がいっぱい居りますけれども、なんとな

く人に好かれている八島家の親戚の方々がいっぱい居るのかなと思っています。 



話は変わりますが、幼稚園に就くちょっと前の事ですけれども、私のおふくろは高倉の生まれですが、私が

５歳で４人姉弟でした、おふくろの実家の高倉から来て、場所は今の朝日工業あたりか大誠運輸あたりの所に

畑がありまして、高倉から牛蒡を掘りに来ていました、当時５歳ですから、夕方リヤカーで高倉へ戻って行く

のですけれども、その後ろ姿を見ながら追いかけて行ったのですね、子供の頃ですから、見つけられたら怒ら

れると思って、隠れながら追いかけて行ったのですが、夕方でしたのであっという間に暗くなって前のリヤカ

ーを見失ってしまいました。今ですと交差点の高倉街道あたりで中学生のお兄ちゃんから「オイ坊主」と声を

掛けられて、何処に行くのか聞かれたのですが、５歳ですから何も分からないのですね、片言で話をしたら中

学三年生ぐらいのお兄ちゃんは、私をその自転車の後ろに乗せて走っているうちにおふくろの実家に着いたの

ですね、ところがそのことは叔父さんも含めた高倉の方は、後を追いかけて来た事を知らなかったものですか

ら、その実家の玄関を開けたら、みんなビックリして、どうしたんだ幸夫、追い掛けてついて来るのを見つけ

られたら怒られるからと思って、それがたまたま見失っただけだと思っていたのでしょうが、後で聞いた話し

ですが、おふくろが家の幸夫がいないと一人息子は何処に行ったのか見つからないと騒いでいた、当時電話も

あまり無くダイヤル式の電話みたいでした、後でおふくろと親父からその様な話を聞かされました。 

その後、あっという間に中学生になり、そんなに優等ではなかったのですけれども、小学生・中学生あたり

から新聞配達・牛乳配達をしました、当時、朝起きる時はオルゴールを聞いて早起きした事が思い出されます、   

高校時代は、ラッパを吹いていました、中学校で３年間やって、高校は東北高校の南光学園ですけれども、そ

こで最後はファーストトランペットをして、発表会などもあり、その時はソロで県民会館で発表もしましたけ

れども、その頃はいい音楽を楽しみながら、少しだけ女の子に持てたい、そんな気持ちもあったのかなと思い

ます、その様な事もあって社会人になっても、人から嫌われる事なくここまで来たのかなと、今後もロータリ

ーの方々と共に、今は年も６０ぐらい？になってしまいましたけれども、気持ちだけでも、まだまだ３８ぐら

いには見えないかな、つとめて若くありたいと思います、先程ゴルフの話をしていたのですけれども、ゴルフ

もなんとなく一生やれそうな感じで、共にゴルフの仲間としても競っていければなとこんなことを思っていま

す。ゴルフ歴は４０年以上過ぎていますが、今でも楽しんでいます。とにかくロータリーを通じていろんな意

味で、親睦も含め、あと異業種の集まりですのでいろんな情報を聞かせて頂き楽しんで行きたいと思います。

先程の国際大会ですが、私も会長になった時は会長になるのだったら、その様な事に１回や２回は参加しろよ

と言われました、そうでないと会長させないからなと半分脅かしみたいな事がありました、今はそんな事もな

く１年ごとに準繰りと交代してやっていますので、その様な事も含めて共々ロータリーを学んで行きましょう。

本日はどうもありがとうございました。 

岩間範男会員スピーチ 

 皆さま今日は、「貴方にとってロータリーとは」と云う題でしゃべ

れと言われましたが、皆さもご存じの通り一寸半分幽霊のような会員

の私ですので、とてもロータリーの話は出来ないのですが、八島さん

から電話を頂いた時、なんでもいいからしゃべってと言われまして、

まさかこのような題名だとは思いませんでした。今日は大変失礼にな

るかと思いますが、ただ一つ先ほど八島さんからも話がありましたけ

れども、ロータリーは異業種の方の集まりという事で、実は私ロータ

リーについてはしゃべれないのですが、私たちの業界紙に電波新聞と

いう機関紙がありますが、皆さんは、ほとんど読んでいる方はいない

と思いますが、電波新聞のコラム欄とか、そのような所を紹介しなが

ら、私の考えも含めて皆さんにお話ししたいと思います。 

先ず本当に私も年齢的に新しい提案の話は出来ないのですが、此の間の電波新聞に、このようなコラムが載

っていました、電波時計の普及で駅や公共の場所の時計が正確になった。電波腕時計と見比べると秒針もピッ



タリで気持よい。▶時計は進んだり遅れたりするのが当たり前だった時代を知らない世代も増えてきたようだ、

パソコンや携帯電話内蔵の時計機能も一昔前は遅れ進みがあったが、ネット経由で自動較正されるようになっ

た。▶柱時計の時刻合わせや動力源のぜんまい巻は、昭和の子どもたちの家庭内の仕事だった。分針を指先で

回して数字を合わせ、ラジオの時報が鳴ったら秒を刻む振り子を揺らす一連の作業は楽しかった。▶アナログ

的に秒や分、時間の感覚が把握できた。同年配の技術系の知人は、手伝いの延長で歯車やぜんまいの仕組みを

探求したくなり、時計を分解した経験を共有している。▶組み立てられず叱られた経験も同じ。今の子どもた

ちは時分秒の違いをどのように理解しているのだろう。時計は正確でも首都圏の電車運行は遅れる。停電騒ぎ

まで起きた。気を引き締めてほしい。また、こんなコラムが載っていた後で、また同じ人が２、３日後にこの

ような話が載っておりました。小田急沿線の火事現場に電車が非常停止したところ屋根に燃え移った事故。映

像を見て驚いた。▶消防、警察、鉄道の情報連動が不十分だったことが原因のようだ。大事に至らなくてよか

ったが、教訓として対策を考えてもらいた。首都圏の電車は遅延が慢性化している。▶車両火災翌日、出勤の

ため乗った郊外から山手線ターミナル駅に向かう電車は、ある駅でドアに荷物が挟まったため数分間発車が遅

れた。乗り換えた山手線。１駅目でアナウンスがあり、乗客同士のトラブルで４分停車。▶昼過ぎに起きた乗

客リュック内のリチウム電池が燃えた事故は幸い目的地に到着していたので、影響を受けなかった。いつどこ

で発生しても不思議ではない事例。防ぐのは電子業界の責務でもある。▶いろいろあったので行きつけの赤提

灯を早めに切り上げて、寄り道もせずにターミナル駅まで到着したら人身事故で運転休止。振り替え路線で大

回りして帰宅した。これが日常。怒る気力も失せ果てた。こんなコラムが載っていました。私たち、特に私の

事で言いますとコンピューターの草分け時代に、コンピューター部門を大学で勉強していたものですから、い

ろいろな社会システムがスーパーコンピューターによって制御されている今日、想定していなかった事故が起

きると、対応が後手後手になってしまう、１９６０年時代丁度私達勉強していたころですけれども、コンピュ

ーターというのは人間の言葉で対話しながら利用するのがあたりまえ、その様にしなくてはならない事で技術

開発をしていました。ところが一時期からなのですがコンピューター特有の言葉とアイコンと称される絵記号

で操作するのがあたりまえ、皆さんもお馴染みのマウスでクリックするのがあたりまえ、ただこの頃は確かに

スマホに喋って大河原駅の何時ころの電車と問い合わせするとスマホが答えてくれるようでありますけれど

も、正直言いますと、その様になるべきだろうと開発していたのがいつの間にか手の操作だけで動かす機会に

なってしまった、何かそれが予想外に危機に遭遇した時、特に此の間の電車火災のように、運転席でタッチパ

ネルで操作してどうのこうのして運転やっていられないですよね、もう騒音と怒号の中でいろいろ飛び交って、

でも本当はそのような怒号の中でも制御システムが働くように開発して行くべきではなかったのかなと思わ

れます。私達学生時代の頃鉄腕アトムの漫画を作った手塚治虫先生、それから東大のそうそうたる情報技術者

の先生がたのシンポジウムが何回もありました。その時に言われていたのは、鉄腕アトムの百万馬力のエンジ

ンは多分駄目だろうね、でもあの頭脳はもしかすると現実の物になるかもしれない、今確かにあのスマホを見

たら、本木さんは専門ですからあまり言えないのですが、あのスマホを見たら鉄腕アトムと同じぐらいの頭脳

を持っているスマホだと思います、昨日も発表されたようですが、そんなこともあって非常に進歩が良いので

すが、本当にコンピューターというのは、手足を使わない、言葉で動かす道具という事なのですが、それがき

ちんと正しい方に向かって開発されているのか、一寸心配になってきております。 

また、同じようなコラムの中で、電子技術の進歩を感じるには、新製品への買い替えが必要だった時代もあ

った。▶ＰＣが登場して以来、ＯＳや周辺機器のファームウエア更新で、性能機能の向上を体感できるように

なった。今では、スマホアプリのアップデートが毎日通知されている。▶バグ修正や動作速度の向上が主。グ

ーグルマップの iOS版は、先週「距離の測定」が追加されて、複数訪問地を選ぶと距離が表示され、徒歩や鉄

道、自動車、タクシーの移動時間や料金も示してくれるようになった。▶グーグル翻訳は、オフライン翻訳に

ウルドゥ語、カンナダ語、グジャラト語、タミル語、テルグ語、ベンガル語、マラーティー語が追加された。

一生使う機会はなさそうだがこれで１０３言語間の翻訳ができるようになった。▶カメラやオーディオ製品で

も、最新製品と同じ機能や性能にアップデートできる無償サービスが増えてきた。惜しみない性能追求姿勢に



共感を感じさせるブランド戦略。効果も出ているようだ。それで皆さまが身近に使用しているテレビも同じよ

うに１日４回以上のアップデートをしています。ですから最新のデジタルテレビの主電源スイッチはほとんど

見える所には付いていないはずです、今から５年ぐらい前のテレビはまだ表面に主電源スイッチが付いていま

すが、今のテレビは後ろに付いていて一寸分からない所に付いています。という事は主電源のスイッチは出来

れば操作してほしくない、何故かというと先ほど言いましたように、スマホと同じように常にアップデートし

ています、放送局から電波と一緒にテレビの中のプログラムを書き換える情報が送られてきております、です

けれどもリモコンで電源スイッチを切っている間はいいのですが、主電源を切ると完全にテレビが動かなくな

ってしまうので、その書き換えが出来なくなってしまいます、ですから出来るだけ電源のスイッチを切らない、

ただテレビもだんだんと性能が良くなってきまして、電源のスイッチを切っていてもコンデンサーに溜まった

一寸した電力で書き換えができるぐらいの技術も出てきております、ところがそのコンデンサーに溜めるのも

できない事がおきます、というのはこの頃説明してくださいという事がありまして、テーブルタップにスイッ

チが付いている、特にパソコンとか端末を揃える時によく使っているのですけれども、そのようなテーブルタ

ップを使っていますと完全に電源が切れてしまいます、そうするとテレビもアップデートできなくなりまして、

最後にはいろんな不具合ができて、この頃何件か問い合わせがあった不具合の中には子どもさんがゲームとか

ビデオとかＤＶＤとか専門に見ててあまり一般の地上放送やＢＳ放送を見ていないテレビなどに不具合が出

ました、そのテレビは何をしても動かなくなりますね、それで何時間かテレビが映らなくてもいいから放送を

受信する状態にして半日１日待っていただければ、あと動き出す事がおきています、実際うちの孫が見ている

テレビでもおきていまして、初めてきづいたのですけれども、それから１週間に何件か問い合わせがありまし

た。これまでも例がありましたが、やはりそれが原因で特定のメーカーの特定の機種のみが同じ日に同じ時間

に故障だという電話が何件か来ることがあります、それで皆さんにお願いしたいのは、そのような症状がでた

ら、まず６時間ぐらいはかまわないでいつもの状態でリモコンで電源を切っても良いですし、映らなくても付

けっぱなしにしておいてもいいです、そのような状態にしてテレビをおいていただくと、ほとんど故障でなく

て修正プログラムが送られてきて、また正常に動くようになります。それでも動かない時には６時間後に主電

源を切ってもらいまして、パソコンで言うと再起動ですね、そのようにして頂きますとほとんど動き出します。

なお、パソコンのようにテレビも動いているという話ですが日本もテレビは耐久消費財１０年は持つものだと

思って生産しています、日本のメーカーは一生懸命に高いテレビを作っています、でも世界的にはパソコンの

ウエスが５年で新しくなるのと同じように、テレビもそのようなプログラムで動いているから５年で買い替え

ろとそのような潮流になって来たものですから、日本の高級なテレビが段々売れなくなって、今テレビを自前

で作って宣伝をしているのは、パナソニック、シャープ、東芝、ソニーぐらいで、その４社ぐらいになってき

ております。そのうちで経営再建の話が出なかったのはパナソニックぐらいで、ソニー、シャープ、東芝は変

な状態になっています、ただソニーはゲームで一生懸命稼いで立て直していますけれども、シャープ、東芝は

まだ泥沼から抜け出せなくなっております。一寸とりとめのない業界の話になりましたが、ここで丁度持ち時

間の１５分を過ぎてしまいましたので、ロータリーの話とは関係なくなりましたがこの辺で終了させて頂きま

す。ありがとうございました。 


